

Herzlich willkommen zum Ausbildungsstart!

Liebe »neue« Auszubildende und dual Studierende, herzlich willkommen im neuen Lebensabschnitt!

Mit dem Schritt in die Arbeits- oder Studienwelt ändert sich viel, aber Ihr seid nicht alleine. Die Jugend- und Auszubildendenvertretung (JAV), der Betriebsrat (BR) und die IG Metall stehen Euch mit Rat und Tat zur Seite. Gemeinsam erleichtern wir den Start und klären über Rechte und Pflichten auf. Bei Fragen, Anregungen oder Wünschen wendet Euch einfach an Eure JAV, den Betriebsrat oder direkt an die IG Metall. Ich werde mich demnächst auch persönlich bei einigen von Euch in den Betrieben vorstellen und freue mich schon darauf, Euch kennen zu lernen.

Bis dahin einen tollen Start und alles Gute!

Eure Martina Teubner,
Gewerkschaftssekretärin
Jugend und Ausbildung,
Frauen, Migration

TERMINE

Bildung am Freitag:

»Burn-out« mit Josef Krebs,

■ 26. September
15 bis 19.30 Uhr

Saal der IG Metall Salinenstraße 9, Neckarsulm
Anmeldungen bitte per E-Mail an:

▶ Sabrina.Schall@igmetall.de

Impressum

IG Metall
Heilbronn-Neckarsulm
Salinenstraße 9
74172 Neckarsulm
Telefon 07132 93 81-0
Telefax 07132 93 81-30
E-Mail:
neckarsulm@igmetall.de

Internet:

▶ neckarsulm.igm.de

Redaktion:
Rudolf Luz (verantwortlich),
Jürgen Ergenzinger,
Si-De-Punkt, Weinsbergerkreuz

Viel mehr als nur ein Ehrenamt

JAVIS HELFEN ANDEREN – UND LERNEN FÜRS LEBEN

Vom 1. Oktober bis 30. November steht wieder in allen Unternehmen mit Betriebsrat die Wahl der Jugend- und Auszubildendenvertreter (JAV) an. Philipp Ruf (22) berichtet von seinen Erfahrungen als JAV bei Audi.



Philipp, was hat Dich bewegt, vor zwei Jahren für die JAV zu kandidieren?

Es ist einfach mein Ding, mit Personen in Kontakt zu sein und jungen Menschen zu helfen. Außerdem finde ich es sehr interessant, wie man sich als Jugendvertreter weiter entwickeln kann und wie viel man dazu lernt.

Was machst Du als JAV im Betrieb?

Ich plane zum Beispiel Jugendver-

sammlungen und nehme an Sitzungen von Betriebsräten oder Veranstaltungen der IG Metall teil. Auch Bürodienste gehören dazu, ebenso wie Seminare und Weiterbildungen. Und natürlich bin ich erster Ansprechpartner für die Probleme von Azubis.

Was waren Deine schönsten Erlebnisse in der JAV?

Es gibt viele. Speziell die Aktionen sind genial, wie zuletzt die Kundgebung für »Revolution Bildung« in Esslingen. Gemeinsam mit Vertrauensleuten lautstark unterwegs zu sein, war klasse.

Was bringt das Engagement fürs Leben?

Ich habe viele interessante Leute getroffen und viel gelernt. Bei Vorträgen war ich in der Schule schon vor 20 Leuten arg schwach. Jetzt spreche ich vor 900 und es macht mir nichts aus. Auch was uns

die IG Metall rund um Gesetze und Tarifverträge beibringt ist super.

Was bringen gute JAVis mit?

Zuverlässigkeit, Teamfähigkeit, Hilfsbereitschaft – und den Willen, auch mal Freizeit für die JAV zu opfern. JAV bedeutet Ehrenamt. Für mich ist die Tätigkeit enorm bereichernd!

ZUSATZ

JAV und IG Metall – ein starkes Team

In den Betrieben und Unternehmen der unterschiedlichen Branchen der IG Metall setzen sich tausende JAVis für die Rechte und Interessen ihrer Kolleginnen und Kollegen ein. Als starkes Team helfen sie gemeinsam mit der IG Metall, die Zukunft jeden Tag ein wenig besser und fairer zu gestalten.

Köln ruft zur »Revolution Bildung«!

REVOLUTION
BILDUNG



Am 27. September heißt es für alle, die sich für mehr und bessere (Weiter-)Bildung engagieren: Ab nach Köln! Denn da findet der bundesweite Aktionstag zur großen »Revolution Bildung«-Kampagne statt. Abfahrt für alle Teil-

nehmer aus der Verwaltungsstelle Heilbronn-Neckarsulm ist um 7 Uhr bei Audi am Tor 6 in Neckarsulm.

Achtung – die Anmeldefrist endet in Kürze. Wer sich also noch nicht angemeldet hat, sollte das

schnell beim Betriebsrat oder der JAV nachholen. Weitere Infos zum Jugendaktionstag gibt's im Netz, unter ▶ revolutionbildung.de, bei Eurem Betriebsrat und der JAV oder bei der IG Metall vor Ort. ■